
JOUR 1 

Ex1 : ETUDE DE LA LANGUE (15 min) 

  

 

Félix pense : Cette voiture semble (Vé) une excellente affaire (Ads) ! 

 

Félix a fait une excellente affaire (COD). 

 

 

Il reste (Vé)  l’acteur préféré des Français (Ads) . 

 

Elle félicite l’acteur préféré des Français (COD). 

 

 

 

Ex2 : LEXIQUE (15 min) 

 

Malfaçon – malnutrition – égaré – mégarde – mésaventure – malveillance. 

 

 

 

 

 

 



Ex3 : ETUDE DE LA LANGUE (15 min) 

 

Les flèches indiquent que le complément est lié à la partie encadrée.  

Dans la 1ère phrase c’est un complément du verbe. Dans la 2ème, c’est un complément de phrase car toute une 

phrase est encadrée. 

Dans la 1ère phrase, si on déplace « à la rentrée », la phrase ne veut plus rien dire. Dans la 2ème phrase, si on déplace 

« à la rentrée », la phrase veut toujours dire la même chose. 

JE RETIENS : Il peut y avoir 2 sortes de compléments dans les phrases :  

-Le complément du verbe. Il donne des informations supplémentaires sur le verbe. On l’appellera le complément 

d’objet (CO).Il ne peut pas être déplacé ou retiré car il est indispensable pour comprendre la phrase. 

-Le complément de phrase. Il donne des informations supplémentaires sur la phrase entière. On l’appellera le 

complément circonstanciel (CC). Il peut être déplacé ou retiré sans changer le sens de la phrase. 

a) 1- CC : je peux le déplacer sans changer le sens. 

2- CO : je ne comprends plus la phrase si je l’enlève. 

b) 1- CC : je peux le déplacer sans changer le sens. 

2- CO : je ne comprends plus la phrase si je l’enlève. 

c) 1- CO : je ne comprends plus la phrase si je l’enlève. 

2- CC : je peux le déplacer sans changer le sens.  

 

 



JOUR 2 

Ex1 : ETUDE DE LA LANGUE (20 min) 

 

Photo de l’exercice à envoyer par mail. 

Ex2 : ETUDE DE LA LANGUE (25 min) 

 

 



 

Verbe conjugué à un temps simple Verbe conjugué à un temps composé 

… avec avoir … avec être 

La pluie tombait 
La rivière menaçait 
Les habitants de mon quartier 
craignaient 
Les meubles flottaient 
Je n’en croyais pas 

L’eau a envahi 
Nous avons quitté 
L’inondation a tout sali 
Les gens ont commencé 

Elle est arrivée 
Elle s’est infiltrée 
Nous nous sommes réfugiés 
L’eau s’est retirée 
Elle est partie 

Ce temps s’appelle l’imparfait. Ce temps s’appelle le passé composé. 
 

JE RETIENS : ici on a 2 temps pour parler du passé : l'imparfait et le passé composé.  

L'imparfait est utilisé pour des actions qui prennent du temps, durent longtemps ou qui se répètent.  

Le passé composé est utilisé pour des actions qui ne durent de que quelques secondes ou se déroule tout d'un 

coup/brièvement/rapidement, en une fraction de secondes. 

 

  


